

mal en prit de vouloir tenir tête, dit, un jour, son admiration pour la vie liturgique, pour l'admirable alternance des temps de joie et des périodes de pénitence que la liturgie offre aux fidèles, et fit, à ce prétendu libre-penseur, un sermon qui, selon toute vraisemblance, fut le point de départ de sa conversion ?

Est-ce vous, Madame, qui, presque théologienne, exposiez à un groupe de jeunes étudiants qui jusque-là n'y avaient peut-être jamais songé, la thèse de la réversibilité des mérites, et disiez avec une franchise que ces blancs-becs étaient forcés d'aimer, que si tant de fredaines ne leur attiraient pas plus de malheurs c'était dû aux mortifications de toutes ces femmes de prières, les religieuses, qu'ils ne saluent pourtant jamais dans la rue, et dont ils parlent souvent sans respect.

Vous racontiez, pour que le fait se multiplie, comment votre amie, cette fille d'un Premier Ministre de la Province, déclinait toute invitation quelque pressante qu'elle fût, durant l'Avent et le carême pour la raison très simple